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今年は暖冬の影響で、東京の開花宣言を皮切りに、各地の桜の開花も軒並み

早くなりそうですが、いかがお過ごしですか。さて、井戸端だより 57号をお

送りいたします。今回は初めて投稿してくれた会員のものもあります。それぞ

れの感性の違いも楽しめるかもしれません。読んで感じていただける何かがあ

れば幸いです。
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画委議喜l
l丹 9自{火〉午前日時から林宅にて、 20初年菱総会を行いました。初め

て参加してくださった方が2名、合計型名で盛会でした。昨年度の会計報告〈以

下記掲載〉及び、今年産の年間活動計顧の話し合いを行いました。

(年間活動計麗〉

・マダガスカルのパムさんの言語および送部会 2月予定

。輿}IIさんむ東議室市の野鳥・動物の謡とスライドを見る会 3月予定

，内子五十崎のトンボ醤の見学 時期未定

イ壌の上の雲』記念会館の見学時期未定

@東蓄量市のiE議なゴミ分加の話を市投萌の人から開く 時期未定 など

その勉、くらしの学習会の襲名捜昨金通i擦が昨年できた規約を鰭けることで堺

ち換えが鵜わったことの報告、ある会員かち水道料金が上がるらしい?という

務報入手・@吻にぎやかえま雑談の中で、お互いの構報交換ができました。総会

鞍了後一品持ちよりの新年会が行われました。食べ物が入ると、藤がー藤和や

かになりました。

金計報告

明入のき喜 (内〉 支出括部 (問)

会費 28000 切手代 10220 

蝶絵葉書売母上げよち返金 1∞00 隣災食品 1151 

絵葉書カンパ 3000 出会い塾講師 (2酪〉 4∞。
カンパ 2現)0 W蟻のくる麗J寄贈 1260 

利子 l 保験料 i 1000 

前年護繰護金 40喜27 ガソワンit 3780 

収入合計 83828 支出合計 21411 

長月興会報番!

2 f:f 22 B (木〉午前始時半から、マダガスカルの寵学生パムさんを揺いて

の出会い塾と、時題関涯のパムさんの送部会を行いました。バムさんの出会

整誌、 2患部年以来 25菱自でした。パムさん法現在費媛大学農学部む連合大学説

襲撃土言葉麓 3居生で、最後の研究発表会を鞍え諮っとしたとの時期に、 2麗留の

講師を快く事iき受けてくれました。〈詳難詰次ページ〉
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さようなら パムさん

留学密約の学業を耕えマダガスカルに揮豊富する披iこ再会した。拐対種試確か5年前に

語る。愛護に来る前に l年間 喜本語を勉強していた披の話す器本籍法 当時から掩暢

だった。宮本語の発音に違和感が全く無く 畠黙に会話も弾んだ詑撞がある。そして

今臨も持本人の中にスーツと譲け込める彼iこ会えて楽しかった。

最近 E本の?スコミがマダガスカルの畠熱を放送する機会を多くみるcキツネザノレ

やパオパブ、の木は有名。アフリカの麗であちながらアフジカ大韓から 400キロ離れて

いる影響かどうかは窓かでないが アアジカ大韓にiまないマダガスカル独患の権鞠や

動物で有名になっている。しかし績の家族法キツネザルを見たことが記い。そういえiま

わたしは麗久杉を見たことがない。熊野吉道をき辞いたことも拾い。霊界選皇室拭普通に生

活しているその揮の人々にiまあまり関需がない。マダガスカルの普通の生活のことをも

っと知ってもらいたいと彼は雷った。

嘗審sIまアンタナナリポ。大きさは自本の約1.6構で人口は約 17∞万人。 iまぽ東京の

人口と興じくらいだそうだ。揺の形は左患に鍛ていると子操たち泣覚える。平地寿命は

約 53襲。すごく若い。 35重量で鐸冨する披は後四年で死? そんなはずはない。お謹

の時と乳結党の死士喜撃が高くて平均寿命が能く争っているそうだ。

教育についての質関。 l年生は荷才から?という質問に披ははっきち答えなかった。

鏡法 1年護れで小学校に入学したそうだ。体が弱かつだからでも持か重大な理串があっ

たためでもない。 Z年遅れてもどうってことはない。韓も不患識にiま患わないそうだ。

富本のように6才で小学校に入学 1 2才で中学校 時才で・@という決ま与がない。

しかし落第がある。小学校でもテストで半分取れなかった場合遊離iまないそうだ。 l年

生でもそうなの?と開くとそうだという。害じられないと言うと 観法捜のお克さんと

高校生のときに一緒の学年になったことがある。 i奇額生のお兄さん法案外平気そうに見

えたけれど 弟のパムさん泣糟神的に辛かったらしい。お兄さんがテストで点、教が取れ

なかっえら被の下の学年になるかもしれ設いとも考えたそうだ。当時を思い出す穣の顔

は辛そうだった。しかし 現在のお兄さん段無事に大学を卒業して 携帯鷺話の仕事を

している。結婚して子換にも憲まれている。現在の家族の心麗拭むしろバムさんのこと。

35識で結婚をしていないパムさんの結婚相手安みつけること。薄題したらお見合い縄

手が待っているんじゃないの?というとパムさんは大笑い。鏡には就職も大事だけれど

結婚も。場顕してからも大変だ。

マダガスカルで泣テストで点数が費支れな汁れ法違鰻させないという考え方が普通の

ようだが 途中で学校をやめる子換がどのくらいいるのかと考えた。やめるので誌なく
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落第しでも義務教育は受けたいと望めば通学できるなら 今の日本の義務教育の方法

よりもいいのかもしれない。何才で入学?と聞いたことを反省した。 日本は誰でも学

校に行けるけれど その権利をうまく使えない子供たちも多くいる。今の親達は義務教

育のより了寧な指導を求めている。また教育を受ける権利をどうとらえるかを考えてい

る。子供たちが健全に育つことがどの留にも大切なことだ。

生活について。

正確にはマダガスカル共和国。大統領がいる。議会は上院と下院で成り立っている。

菌民の言葉はマダガスカル語とフランス語。学校の中ではフランス語。パムさんは英語

と日本語を話すから 計4ヶ国語が堪能です。

主食はお米。いろんな種類のお米がある。富良はたくさんのお米を食べるそうだ。見

せてもらった画面は本当に広く水田が広がっていた。赤いお米は特に美味しいそうで

お砂糖をかけるそうだ。デザート?かも。バニラの輸出は世界一。ココアも有名。

アフリカでも南アフリカやナミピアは発展しているが マダガスカルはGNP137

位。日本の平均給料が 30万だとしたらマダガスカルは 3万円くらい。ガソリンは日本

と問じ価格なので給料に対して高い。日本のガソリンは安い感覚だそうだ。アフリカ大

韓の国だがヨーロツノミ〈フランス〉や東南アジアの影響が強くある。食事も東高アジア系。

パムさんは日本食のお刺身やおすしが大好物になったけれど マダガスカルの人は生

のお魚は口にしない。味付けは濃い。香辛料が色々たくさんある。日本のお野菜はほと

んどあるけれど大根はない。市場の画面にも日本と同じ野菜がたくさんあった。帰国し

てパムさんが作る日本食詰?と聞かれて・・・錯かなと答えていた。

広い世界の中で偶然にも愛媛大学に留学したマダガスカノレからの留学生のパムさん。

私はあなたのことを忘れません。圏は違っても航の色は違っても年はちがっても 人間

の思うことは一緒だと あなたと話していてうれしくなりました。あなたの国のマダガ

スカルにも親しみを感じています。 お元気で。 (MT)

乳究院に行ってみた。気軽に受け入れてくださった。赤ちゃんから 6戴までの子

供たち。知らないおばちゃんには抵抗がないのか子供たちの顔はやさしい。本読み

をするとひざの上にすーっと座る。かわいい。自分の子育てのときは時間ばかりに追

われてゆったりとした気持ちで生活ができなかった。取ち戻したくてもどうしようも

ない。子供たちの笑顔に満たされた気持ちになった。 (MT) 
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東雪量子告の野鳥・動物Cスライドを見る会

3月初日〈火〉議 7時かち、輿JIIさんを講騨に揺いて、東遊子宮の野鳥 e 動物

のスライドを見る会を実蕗しました。北吉井小学校の PTA会長をなさっていて

お忙しい年度末の奥JIiさんのスケジューんを観いていただいての実施となワま

した。林宅のいつものリビングは、自いシーツをスクリーンに、ホームシアタ

ーに変身しました。輿mさんは、単車にスライド映写襲撃・数多くの素晴らしい

写真、スライド安一杯積んで来てくださいました。喪ということで、参加者は

5名と多くはなかったのですが、一番熱望していた会員が参加できてよかった

と患います。東謹帯の私達のごく身近に、こんなに美しい野鳥が飛んできてい

るということ、護ぐlliくの山には、類も麗も、すんも、識も、イノシシも、ム

ササぜもアライグマそしてフクロウも注んでいるということ、見るもの全てが、

とてもその世界に興味があるとは言えない私でも、ワクワクしてしまうものば

かりでした。輿JIIさんと私選とは、私選が出した蝶の絵葉書のパネルをご覧に

怒った奥)11さんが、連絡をくださったのがきっかけでお会いしたのが始まりで

す。その時お捜しした F蝶のくる露』の本にいたく感心さずし告分もこむよう

な身近の場所に隷付いた本を野鳥・動物で出してみたいと言っていちっしゃい

ました。バードウオッチングと辻、実擦に見なくても、本や罷鑑で見るのでも

いいこと、標準鳥〈大きさの指標となる議雀ぐちいの大きさとか鶏ぐらい

の大きさとかいう}の話、双眼鏡の選び方・写真や'スライドを見せなが

らそれを揚ったときの状況や苦労などの話をしてくだ、さるのですが、それが本

当に興味探く麗白かったです。中でも、かわいい麓の親子 6匹の写真の揺はEE

巻でした。先ず、自分の匂いに横れさせてから少しずつ近づき写真を撮る・.

縮心の詮意と気の長い謡に感心!異mさんの野蕗*動物に対する少年のような

無場な気持ちと深い重量構を感じずにいられませんでした。 7時かも始まった会

は 10時過ぎまで続きました。との写真の数々を、飽の住民にも是非見てもら

い疋いと患いました。今後パネル壊などできないものかと思います。そして鱈

人的立法野鳥を呼ぶために、教えていただいた援に蜜謝を輪切ちにして l酷2告C酷

以上(講にやちれないため〉の携に置いておくことから先ず始めてみようと患

います。 (T. H) 

，... 
O 



へ湯里丘浪費足、穣膏得額
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。
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欝った道

興治 23年、横荷原地g 14戸かち強まった部落が、鉄道や道路の発震で関和

16年には 203戸となり、それからも発壊し続けた横河原である。大正 11年に

誌森松かち横邦憲まで道路が改修された。昭和 13年に晃奈長に楊病軍人類養

所が設聾され、宮舎が建った事かち高}吉鶴は活気にあふれたそうだ。

昭和 26年に誌伊予銀行支躍が出来、 47年には、第二養護学校を開校し、こ

の年に松山JflJ務所が今の場所に移転したそうだ。

それから今迄、選轄の拡強はなく、車社会となってかも、東議市でも留選を

除けば、一番の交通量でiまないかと患う。病院へ来る入選う入、養護学校に通

う子供達、刑務所の職員、喜霊会に来る方と、凄い車と入である。私も毎自の襟

に癖競通いをしているが、ひやひや物である。狭いま長道をさ長く人マイピヤで遺

るお年寄り、パスにでも出合った持拡小さくなって止まって待つようにしてい

る。

刑務摂も養護擁設も、克奈良病院も敷地法志く、 50センチや 1メートルは子宮

へ出してもちっても荷の不富由もないと患う。道路{離の土手の部分には、花い

つばい運動で近所の方々が美しい花を咲かせお世話をしているがこれがも大変

危ない。車の行き来する中で気を寵いながち仕事ではあるが、車の方かも見る

と盤我をさせてはと心寵しながら還っている。又購読に通う入が交通事故とな

ると、詮き麗にハチというもので、はすまないと患う。小学校の子供還が樺る特

に出会うと、二男j三男jにな号、友達と後向きで話しながち還っている。一番危

ないのが、それぞ、れの蕗設から道路に出て来る車は、見透しが悪いので出合い

頭に鯖突しそうになった事もある。

もう少し歩道が拡がれば、事裁になる事もないと患う。

出や婦の中iこ、あまち科罵しない道路が次々に出来ているが、道路は、科薦

者の多い所から作って欲しいものである。

見奈長から機部漂迄、歩いてみて下さい。 (S . K) 
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ニュージーランド、オーストラ 1)ア観光雑感

1 • 1 

久しぶり lこ夫婦旅行を計画したが、菌内、富外旅行と意見が別れ、今田は自分流の一人旅

を楽しむ事とし、行く前は不安であったが、無事掃菌するとあの異圏構緒が忘れられず、

もう一度でも二度でも海外旅行を楽しみたい心境で今や旅行なんて特別の事ではない、ロ

ーカルがクローパルなのである。

関西空藩を飛び立ち在閤飛行で8時関 20分、 8500km、ニージーランドの空藩に着

醸した。今屈の旅行は現地ガイドなしの一人旅、まず最初は言葉に苦嬢しながら路鰻パス

になんとか乗ることが出来、町の中を探業し、ここでは開発前からの原生林であろう木々

が一杯である。

展望台より層圏を見渡せば、どこまでも林が広がるまさに樹海である、首都の町ウエリン

トンは高膚ピル群が地表に飛び出していて、まさに高度成長している簡、夜間飛行と言葉

の壁でノックダウン、一日呂の夜は皐くよりベットにもぐる。

朝日を話会びながら散参に出掛ける、素晴らしい砂足の海岸線を楽しむ、ウォキング中の老

夫婦に話掛ける、言葉が通じたのか分からないが、オ-NOと言って立ち去る。

天気もよくコンタクト{予約}なしの甫内観光、団体さんの後に続きなんのチェックもな

しで国会議事堂に入り、議会開催中で素晴らしい見簡が出来参考になった。

ぽかぽと暖かい自和で、青く手入れされた芝生に事転ぶ、守禽さんが来て怒った顔で合図

、この看板を読めと言っているようであり、イングニッシ，ュ -NOと言うと、出口まで案

内してくれた。

植物閣で昼飯を食べていると奇麗な人なっこい鳥がよってくる、サンドイツチを分け与え

ると一二羽がたちまち集団で群がってくる昼食を逃す。

二自問の観光を鰐わり最大の都市オオクランドに向かう、ここでは定期観光パスに乗り7宮

内全景が見麓せる丘陸 {250加}噴火口勝に立ち、どこまでも誌がる高層ピル立ち並ぶ

ビジネス街、ワイテマ湾のブリッジとヨットハーパーおびただしいヨットやクルーザーの

眺めは絶景だ、素晴らしい眺めである。

夜の一人散歩に出掛ける、まさにショッピングとピジネスの中心地、オオクランドの銀産

道り、なだちかな町並みを散さ長、カフェ、プデイッ夕、レストラン、土産窟。さすがに移

民富家、色んな物や人に遭遣する。ネオンのまばゆい通りで理解閤難な日本語を話す強引

な客引きに合い早々にホテルに滞る。

早朝に自がさめたので湾岸ぞいの美しい嘩岸を散歩する、まさにそこに太陽がある、まる

で手でっかめるようである、会う人が皆んなグットモーニングと声を掛けてくれる、お早

ょうさんと答えると{可故か掻り持}いて行く。
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午後の飛行機でオーストラリアに向かう、 3時開のフライトでブ 1)スベーンにつく着く。

あいにくの蒋模操であったが、温暖な気候と赤、黄、自と色鮮やかな花を付けた樹花が落

ち着いた雰盟気の印象的な街で、コアラ、カンガルの探護区で代金を支払い記念写真を取

るが未だに送ってこない。{マジックに合ったのかな}

定期パスで、知る人も知る最大のリゾート観光地、ゴールドコーストに向かう、魅力的な

所、話の種にノンピ 1)と、一自ピーチ散者と毘光欲、素敵な夜と銭儲けをし;膿える夜を楽

しくと期待して、カジノで金掛をして o0 0_0 0 0円失う、ホテルに婦っても心残り忘れ

られず睡眠不足。

残号滞在日も時間を有効にとレンタルオートパイにまたがり、青い海と白い海岸灘、区画

整理された市街地をドライブ、 E本では捨てられたゴミ、カンなどが自に付くがさすが世

界に知れた観光地、住民のマナーの高さには深く敬意を称する。もう一度でも二度でも訪

れたいと患っている。

最後の観光地シドニーに向かう、経費節減の為、民間の 7人乗り双発機{プロペラ機}ι

乗る、上空に上がるまでは最高のフライトでなんのこともなかったが、雲の中の飛行とな

り、小さい機体がドスン、ドスンと上に下に左右に激しくバウンドし、我が人生も異国の

地で経鷲となるのか、手!援に家族宛て別れ手紙を書いた、空港に着いてからも震えが止ま

らなかった。

シドニーでは舷いばかりの美しいさわやかな感動を誘う夜景、オペラハウス、アーチを描

くハーパーブリッジとディナ一、ショータイムを味った。

昨夜の好感を思い出しながら市内観光、サーブイ権水路でにぎわうボンダイピーチ、岩が

そそり立つシドニー湾、護み切った背く深い海、太平洋の荒波が砕けちる、ふと玄界灘を

思い出す。

残り一自は博物館見学とし、この留の開拓と発展と自本の歴史など深く認識した。

全ての自程をクリヤーし、ダイナミックな大自然と調和した雄大な菌を後にした。

少々経費はオーバーしたが、 我が穣りある人生の貴重な経験であった。

告



モコの生命力

我が家のま語い犬のモコ段、 17識である。雑韓犬である。

高齢のため、二年前から三国『もうダメかもお』という数日開があった。しかし、そ

の震に元気を敦号蔑している。

その三思毘は今年の一見末のこと、橿静jのモコとお朝散捗からi帰った夫が心配そう

な喜震をしている。モコのさ長きぷちが変だという。いつもの散歩コースなのに、ゆっく

ワと歩くし立ちl!:まったりもする、おかしいな、というのだ。次の自は、後ろ足がふ

ちつくようになった。そして犬小墨から外に出主主くなった。

去年から耳が遠くなっている接子だったが、私ヌとちが小麗に近づくと決まって小屋

から出てきて、私たちの患にすち寄って来てたのに・。私たちが犬小量をのぞ

き込んで声をかけても顔を向けるだけになった。そのうち餌を食べなく怒った。

71<分母摂らせないといげないと患うのだが、歓んでいる議子がないので、一弓田~

五呂、スポイドで私i/.水をモコの口iこ流し込んだ。犬小麗で誌モコの操子がわかちに

くいので、家の玄関にモコの屠場所をつくった。童耳i立食べそうな物を色々与えてみた

が、{可も食べない。

食べなくなってー遺構経った項、モコは立てえEくなった。立とうとしても、後ろ足

にカが入らないようだ。暖かい日誌モコを私が抱きかかえて、擢で日光搭と排撞をさ

せた。

十日罪号、モコ拭水だけで生きていた。鳴き声も出ない。子供達に叫モコが衰弱して

しまったよ。高齢だから、病院へは連れて行かない吋ど、私たちが出来る世話をして

いるよJ'とメーんをうった。子供遠からモコへの競ましのメーんが居き、お互いにモ

コの苑を覚罷し始めた。

そんなメールのやりとりをした数呂後、援に出したモコが草を食べようとしている。

口に力がない的で、革をくわえることが出来ない。 f可援もi司じ行為をくち返している

そコを見て、モコo好物だったパンを少し与えてみた。すると飲み込んだ。パンザイ!

それかちは、少しずつ量を増やして魚や輿も混ぜてみた。毎日、食べるようになる

と後ろ廷が立つようにもなった。ふらつきながら、少しずつ歩けるようになった。

モコが嚢認したと感じて・オくしか欽まなくなって.~争っくちと快護し出し

て五遺構が過ぎた今、モコと夫i立場っくちと朝散歩を楽しんでいる。

モコがいつまで私たちのそ試にいてくれるかは分からないけれど、大理主主家接とし

て世話を続けていきたいと患っている。私たちはそコから生命力のすごさを、もう三

聞も教えて襲っている。 (R'D) 
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i毒鱗きを
r3月 11日退院しますJ 西東京市の病院に入院しているMさんの様子を知

らせるメールが千葉市在住の友から入ってきた。「ヤッター!日開級生のメー

ル仲間の誰もがそう患ったに違いない。

昨年の 11月、同級会の案内を出したところ、Mさんからメールが入ってきたo

fn月30詩に世界一と評判高いドタターによワ両足河野寺の手術を受けます。

一年後にはまともに歩けるようになりますから、少しでも人の投に立てればと顧って

います。 2えのクラス会に;ままともに歩いて行けるとの患いでワクワクです。手持?がえ

功するよう祈っていてくださL唱 j

そして予定どおりの手術。手構成功。が、その自の夜中に説呂、 7時間の再

手術。術後の強烈な苦しみ・

10器程過ぎた頃、当の本人から「先程、素的な花かごが病室に器けられました。

とってもいい番号 品りがとう 1)ハピワがんばれそう。 1)ハピザよ与夜農民れ

ずに苦しい姿勢が続くのが争い時々。2農続けて長時開にわ走る馬車酔の後のな

んともいえない感覚の中で、今もまだとんでもない字を書き、特嘘な文章になりませ

ん。でも時々進歩していて完成の日が棄しみです。辛かっ先記a段、は静かに心の

底に沈めていこうと患います。いつも語きまして下さって本当に品りがとう とって

も長いパうの香与の中で速い故郷の友の思いや恥憂しさを噛みしめています。今

干支は自民れそう!Jとお札状が居く。

頃合を見て、病院の近くに生んでいる者はお見舞いに行き梯子を知らせてく

れる。遠くの者は励ましのメールを送るO

後女は、小さい時から是が不自患だった。勉強もよく出来たし、頑張りやで

よく笑い荷事も皆と需じようにこなしていた。小柄で、色白美人の披女は東京の

大学を卒業後、結婚し 2人の患子さんにも悪まれた。息子さんと一緒に車の運

転免許もとった。「東京駅まで、赤いスポーツカーで適えにきてくれたj とそのス

ピード狂ぶりを開いたこともある。辛かった子どもの頃を患い出し間繰会には

参加する勇気がなくて、私の所に部慶も長距離電話がかかった。やっと決心し

て出席した間級会は杷憂だった。それ以来彼女詩「多賀の皇われらが村・.J 

と多賀小学校の校歌を歌い自分を麟ましたという。でもいつも捧の不安を抱え

ていたのだと患う。動け牟くなった時のためにと早くからパソコンもはじめて

いた。

病床から折々にメ…ノレが患く。

f手衡の一週間後には車持子に産らせてもらう。抜患をし九絵葉杖での



つが始まる。今母 20メートjし松葉杖で歩いたよ。ロボットのえのような感覚しか

ないけれど、本格的なI}ハピ!)の鎗ま号、農分との豊富いですj

「毘々 進歩、松葉杖でき長く距離も 50メートルにのびたよー。もともと品るべき金

運〈投薦書事〉に決したのが5センチメートルなので、まえの太縫かもお尻にかけて

物凄いつつぜ号惑があ号田ポットみたし¥島分の物になるまでに詰時関、体カ、思

時カが必要」

「そろそろ入院して 2カ丹、みなさんの声畿に支えられて強j致事fψ、ピ1)頑張っ

ています。ウエスト以下欝カゼ口からの出発で百ただいま lになったところ。鑑秀な

理学籍法士を専義に付けて噴き、毎器不可能を可能にして下さるかも、きつい

けれど察しく充索した時々です。退院Lままだまだのようです。毎朝のようにベッれこ

えまながらにして吋可とも言い表しがたい鯖麓な自のど民間を見ています。痛院の生活

もなかなか員しものよ-J
rs.詩さん、既Hさん、K.Yさんが遣いところ訪ねてくださって大感激。先週よ号

本子松葉杖、」金子T杖にな与語、なり歩いていますが九第カトしーニングが主体で

歩行翻意棄はもう少し後にするそうです。 l百哀の声畿が大きなyうになっています。感

謝でV¥"":Jぜい。まっすぞ歩けるよう頑張るおむ品料fとうj

また、彼女iこ会ってきた人たちからもメールで、様子を知らせてくれる。

「患っていたよりずっと良くなっていました。松葉杖も 1本になり 2月には

いったら階段の上がり下ちのりハピりがiまじまる。奇跡が起きたと喜んでいま

した。希望で壊しそうでした。廷にもカが入ってきたようです。先に手術した

同室の方が『モデルJのように歩いて見せてくれて皆で感激し盛り上がったよ

うでした。後女もあとー患ですね!J fZ月中には退競できるかも?と言って

いました。笑顔で話してくれる彼女を見ていると，今まで痛くて辛かった分ま

で楽しくて幸せがいっぱい訪れますように析らずに泣いられませんでした。間

級会にはすらっとした彼女が見られると患います。友達が元気になるのは本当

に嬉しいものですねj

そして 3月5臣、被女からメールが入った。

「皆さん、意的事7母々を満喫していらっしゃるご様子1付よ恥日と、メーjしを察しく

読ませて環きました。今留はセブ島へのツアーの金品、V'よいよ実現!か、とワタ

ワク。著ムも長い議院生活にこの土曜島、終止持をうつことになりました。先日4田

読め持論許可を賢し¥喜信をつける為、松葉杖をついてでLまあるけれど的分か

けて、告宅までき長いて婦民みんなを驚かせました。大地を一歩一歩諸みしめ、景
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邑を議きしみながら、家族全員で感動の散歩でした!長い年月の関に失われた

議yうを取り農すのは1審易なことで詰晶号ませんが、 j標識に良い方向に脅かってい

ます。皆さんからの心竣かい声畿にどれ却す支えられましたことか…感謝でいっぱ

いです。セプ島への訪問造に杖がとれるよう、'}ハピI}に島幸みたいと患います。どう

ぞ皆さま、神議から与えられた鍵農を大切Lこなさって、付気ない詩常を善寺しくお過

ごし下さいませ。お会い出来る誌を番号しみにしておワますj

彼女とは「元気になって絶対一緒にセブ島へ行こうねJと約束していた。 Y

さんがブィリッピンのセプ島で社長をしている。彼がいる関に、彼女のお祝い

を兼ね同級会特別編をと計麗が進み出した。 fU見出発なら残り半年小遣いため

ます。おかしなもので、もう寵池と現地の電圧心寵していますj と関級会の慶

にピデオを作って楽しませてくれるAさんから阜くもメールが入る。 ブイリッ

ピンの青い海をパックに私たちとは逆に 5c湿背の高くなった彼女を囲み、はし

ゃいでいる 65歳になった幼麟染の姿が患い葎かぶ。三勝を立て「もう少しくっ

ついて!僕の場所も空けといて日と大声を張雪上げながら是ってくるAさん

の姿もダブる。ピヂオも 8本冒となる。

金沢窓{主で山登りが趣味の Eさんからは、、海，山@才主だよりが慶々届く。外

爵航路の船員だった日さんは「気力と、ダイブへの興味が有る間に、この 2'"'-'3

年は太平洋をあちこちと揺ってみるつもちですj と沈没船の中まで撮影したD

VDが届く。影刻家のずさんからも、「また靖爵神社から影刻の依頼があった」

との朗報。昨母、Aさんからも fg人もの方の作品を DVDに収録しましたので、

楽しみにしていて下さい。経費は 1本送料込み 500丹を予定しています。Jとメ

ーノレが入った。そして今田 3月 15Sは新聞記者だったKさんの本がー殻発売さ

れる時。

まさに肉親生の気力・体力・知力iこパンザイである。

4動

g 

唖亜種瞳箇酔
6溺磁極量棲
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雑感

三月になって、ようやく冬がやってきました。言説諦告な暖冬での雪不足は、

雪解け水を利用する農家にとって深刻な問題です。雲にドライアイスの粒を撒

いて雪を降らせようとする実験も進められているようです。でもこれ以上自然

を操作しようとしないで欲しいと思います。

パリで開かれた IPCC(地球温媛化の防止策を協議する為の政府開会議訟でも

握暖化は専ら人間の営みによるものとされ、今後このまま温暖化が進めば、自

然災害は益々大きくなると警告しています。 1994年に発効した地樹昆暖化防止

条約は課題を残しつつも 1997年、京都治議が開催され、温室効果ガス(二酸化

炭素、メタン、亜酸化窒素、代替フロン2轡の排出量を2収跡2012年までに

19的年レベル比 5，Z'Al削按ずることを採択しました保都議定書)0EUの目標

8%減は既に達成され次の目標に向かっていますが、 6%削減する筈だった宮

本は 8%増という悲しい状態です。京都議定書に賛同しないアメリカのことが

何かと位とに上りますが、カリフォルニア州では発泡スチロール容器の禁止な

ど身近なところから努力を始めています。リサイクルも大事なことですが、処

分しにくいものを作らない、使わないことをもっと真剣に考えなくてはと思い

ます。当然のことですが、総ての物はいつかは必ずゴミになるのです。

高知県のある町は、高レベル放射性麗棄物の受け入れをめぐって町を二分す

る騒ぎになっています。国や核撚料開発事業団は確実に安全は担保すると説明

しています。しかし、処理する時のことを決めないまま国内で 55もの原発が

稼動していることに恐ろしさを感じます。折も折、石川県の志賀原発が8年前

におきた臨界事故を隠し続けていたことが発覚しました。すぐに報告していれ

ば、 3ヶ月後の東海キ端界事故は妨げたかもしれません。

最近は様々な分野で、あまりにも隠蔽、提造、意偽、粉飾が多すぎます。子

供たちはこんな大人達を見てどう思いながら育つのでしょう。

カりて時代の寵児としてマスコミ、政界、財界からも持ち上げられていた起

業家の若者が粉飾決算の罪に関われ、実刑判決が出ました。当時、群がってい

た大人達はこの判決をどう受け止めたのでしょう。

昨年末、サンテグジュベリと妻コンスエロの足跡を辿る番組を観ました。彼
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は叫費やした時間の長さで幹が生まれ、かけがえのないものになる。"と語って

います。先日も著名な芸能人が芸能活動を始めてからも続けていた針子勤務

を辞したとき息子から、いままで我が家には父親は居なかったと言われたと述

壊していました。スープ作りで有名な料理家も身近な食材で心を込め、手間を

{脅しまず時間をかけて、季節ごとの味を創り続けています。構の時期の円梅仕

事"は圧巻です。イギリスの絵本作家であり園芸家でもあるターシャ・チュー

ダーの麗も手間と時間抜きには生まれません。

忙しい麓たちは限られた時間を中身の濃いものにする為に夫々に麗心してい

ます。それでも時間の長さには変えがたい重みがある議です。

育児も介護も擁設を充実させることに重きがおかれている昨今ですが、行政

は、家族で“育てることができる" ザ曙できる"ための支譲こそを考えて

欲しいと患います。

人間誰しも、病気もしますし、怪我もします。そして、当然、必ず、老いて

いきます。誰しも鍵康を麟い、いつまでも若々しくありたいとは患います。し

かし最近の加熱する鰭麗や抗加齢に対する執着には、病気になったり老いると、

取ち残されたり、弾き飛ばされてしまうことへの恐捕感があるように感じます。

病気や者化を起こり得ることとして受け止める錨入、その錨入を当たり前に受

け入れる社会へと成熟していきたいものです。

県外に住む娘から、映画“不都合な真実押を薦められました。本と拭違う、

映橡からの衝撃があったと言います。 3124から松山でも上映されると教えてく

れました。 20余年援ちに映画館に足を運んでみようと患っています。

"日本の青空“も観たい映画です。 GHQが容認した日本屋憲法の草案要縞

を作った鈴木安蔵を描いています。

南1sJlに隣接する嬬を措ちました。耕しているとモズの夫婦が虫をねだってや

ってきます。どうやらお隣の樹で子青て中のようです。

品川区で“蝶の舞う空を"という運動が始まり、ジャコウアゲハを繁殖させ

るためウマノスズクサの植え付けを始めているそうです。東謹子告と品川区の姉

妹都市轍E如何?

寒い三月、今まで床で寝ていた大五童話〈犬}がいつの間にか捧け布自の上にあ
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がってくるようになりました。イ可しろ 3官訟です。重いし、布留がずれて寒い

し、少々寝不足です。リリ(強)が逝って 3ヶ月。大五部も私たちも少しづっ披

女の居ない日々に慣れてきました。

桜の関詑予想も気象庁の入力ミスで館正されました。桜の開花には正しい時

期の冬が不可欠とされていますc 本来の冬の時期の異常な暖かさに関誌を危ぶ

む専門家もいます。無事咲いてくれますように!! (瓦・ 0)

長盟主立
4月額i会誌、まだ内容・器時共に未定です。決まち次第ご連絡します。遅

めのお花見でもできればいいのですが・

霊護審の欝 e投構主主どお持ちしています@

くろしの学習会では、髄時会員を募集しています。

活動会員 2C齢昨年 購競会員 10∞丹/年

援込先日産番号{重軽横鰐〉 くちしの学習会 01610-5-21026 

鰐い合わせ先 TEL!FAX 0事9一964-6歩踏{林〉

E仰 mail:

鍾鐘輩記
私事ですが、昨年 9J害訴棒、来の震まがイ奇襲置も鑑驚!こ立U、その都宮襲名富撞iこ

購っていまし免。その母車官、 2}著 26罷来瞬みんtci:fこ毘時もれて、謹!こ樺与ぬ

λと患ってしまいました@事告講義でした。亡く立もれてみて母が太轄のよう立

大章者軍事護だったことを今藍立がも愚じています。醸しくえi:Uました。

(T. H) 

1邑


